



REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

**DÉCIMO SEPTIMA CONFERENCIA DE LAS PARTES DE LA CONVENCION MARCO DE
NACIONES UNIDAS PARA CAMBIO CLIMÁTICO
SEPTIMA REUNIÓN DE LAS PARTES DEL PROTOCOLO DE KIOTO**

**DISCURSO DE LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
EN LA PLENARIA DE APERTURA DEL SEGMENTO DE ALTO NIVEL DE LA 17
CONFERENCIA DE LAS PARTES DE LA CONVENCION MARCO DE NACIONES
UNIDAS PARA CAMBIO CLIMÁTICO Y LA 7MA REUNIÓN DE LAS PARTES DEL
PROTOCOLO DE KIOTO**

**CLAUDIA SALERNO CALDERA
ENVIADA PRESIDENCIAL ESPECIAL
PARA CAMBIO CLIMATICO DE LA
REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA**

Durban, 09 de Diciembre de 2011

Señora Presidenta de la COP 17, Ministra de Relaciones Exteriores Maite Nkoana-Mashabane, Ministros y Ministras, Estimados delegados y delegadas, señoras y señores;

Primero que nada, mi Gobierno quiere expresar su agradecimiento al Gobierno y al pueblo de Sudáfrica por su hospitalidad, y por brindarnos todas las facilidades y atenciones para la realización de esta importante COP 17.

Señoras y Señores,

Por segundo año consecutivo Venezuela se ve impactada a fin de año por una situación de lluvias excepcionales. A la hora que hablamos, se ha decretado estado de emergencia en varias zonas del país. En los últimos diez días, las lluvias se han extendido a 11 de los 23 estados, superando en un 30% el promedio histórico anual, causando muertes y generando unos cinco mil damnificados. Se están desalojando miles de personas de las zonas de riesgo para evitar más pérdidas humanas y se han suspendido las actividades en los colegios.

Time is always ripe to do it right....

Los Estados Parte de la Convención y del Protocolo de Kyoto tenemos una gran responsabilidad en este momento. No podemos seguir negociando eternamente mientras nuestros ciudadanos siguen sufriendo por causa del cambio climático.

Este problema requiere líderes dispuestos a tomar las decisiones necesarias antes de que llegemos al punto de no retorno y sea demasiado tarde.

Tal como expresó nuestro Presidente Hugo Chávez Frías en Copenhague: **“Es el capitalismo, el modelo de desarrollo destructivo que está acabando con la vida, amenaza con acabar definitivamente con la especie humana”**, la brecha que separa a los países pobres de los ricos no ha dejado de crecer. Tenemos que resolver las causas del cambio climático, no evadir responsabilidades.

Este proceso de negociaciones ha ido extendiéndose sin resultados significativos, y derivado en una serie de acrónimos aislados, sin sentido para el ser humano común y corriente: KP, LCA, REDD, MRV, ICA...

Señoras y Señores,

Aquí no se negocian acrónimos. Aquí lo que se está negociando es el derecho de la humanidad a seguir existiendo.

No podemos perder el objetivo.

Esta Convención Marco, que nació en la Cumbre de Rio del año 1992, produjo a su vez el Protocolo de Kyoto y ambos constituyen el régimen climático vigente. La única garantía para nosotros, los países en vías de desarrollo, víctimas del cambio climático, de que los países desarrollados, responsables históricos de esta situación, asumirían responsabilidades.

El Protocolo de Kioto es la base fundamental sobre la cual se sustenta una solución al problema del cambio climático. Por ello, es indispensable darle continuidad a este esfuerzo a través de un **ambicioso y robusto** segundo periodo de compromisos.

Ha llegado la hora de los pueblos no de los mercados. La actual crisis económica mundial está afectando a la clase trabajadora, se ha hecho precaria la ocupación y hay pérdida masiva de puestos de trabajo.

Así como los problemas económicos afectan a la población mundial, el Cambio Climático es un problema de inmensa magnitud que está teniendo efectos catastróficos. El momento histórico nos urge trabajar modelos alternativos que nos ayuden a alcanzar la justicia social y ambiental, en equilibrio con “la madre tierra”.

Lucharemos y alzaremos nuestra voz todas las veces que sea necesario, para impedirle a los ricos se deshagan de sus obligaciones y del Protocolo de Kioto.

Señoras y Señores,

La República Bolivariana de Venezuela reafirma su voluntad para alcanzar el desarrollo sustentable y la erradicación de la pobreza. Todos tenemos que hacer nuestra parte pero de acuerdo a las responsabilidades comunes pero diferenciadas. Venezuela ya esta haciendo mucho.

En los últimos 5 años se han adelantado una serie de iniciativas del Estado venezolano en mitigación: la reforestación de más de 31 mil hectáreas, la sustitución en dos años de 70 millones bombillos incandescentes por bombillos ahorradores, la implementación de un sistema nacional de incentivos al ahorro energético, hemos iniciado programas para la sustitución de 3 millones de aparatos eléctricos por equipos de mayor eficiencia energética (lo cual cubrirá el 50% de los hogares de Venezuela); se ha expandido el sistema de metro y trenes en todo el país, construyéndose actualmente 13 mil kilómetros de nuevas vías férreas, y hemos desarrollado una ambiciosa Estrategia Nacional de Conservación y Aprovechamiento Sustentable de la Diversidad Biológica y su Plan de Acción Nacional con la participación directa de las comunidades.

Queremos destacar que ninguna de las acciones ambientales que ha emprendido Venezuela, está basada en mecanismos de mercado. No creemos posible solucionar el problema del cambio climático a través de los propios mecanismos de desarrollo insustentables que han generado este problema. En Venezuela avanzamos en la construcción de un Estado socialista, humano, con prácticas alternativas, inclusivas y ambientalmente sustentables.

La República Bolivariana de Venezuela es uno de los pocos países del mundo donde los derechos ambientales tienen un rango constitucional.

Señoras y Señores,

Los mandatos que fueron aprobados en el año 2005 para el Protocolo de Kyoto y en el año 2007 para la Convención aún no han sido cumplidos.

Después de dos años del rotundo fracaso de Copenhague, los países desarrollados parecen estar retrocediendo en sus obligaciones, en lugar de avanzar.

Las crisis frecuentes del capitalismo salvaje de estas economías no pueden ponerse como excusa ahora para evitar el cumplimiento de sus obligaciones.

Lo dijo el presidente Chávez en el año 2009, **“si el cambio climático fuese un banco ya lo habrían salvado”**. Hemos visto movilización de trillones de dólares para rescate de economías y para rescatar de la quiebra al sector privado.

Entre tanto, parece que les gusta ver a los países necesitados mendigar recursos para atender nuestras necesidades más urgentes. Esto es inmoral.

La responsabilidad de los Estados sobre el tema del cambio climático no puede ser transferida a los mercados. Mucho menos en un momento histórico en el cual la especulación masificada esta afectando la vida de millones de personas. Los mercados no son la solución, son el problema.

Estamos muy cerca del Cuerno de África, una región que clama a gritos nuestra atención y nuestra ayuda. No podemos salir de África con más “promesas” y más “pledges”, necesitamos compromisos concretos sobre la mesa.

El financiamiento del cambio climático no es una caridad, ni una dádiva, es un derecho de los países necesitados, de los mas vulnerables.

No puede haber dinero para rescatar a los bancos, dinero para las guerras y para la muerte, y no haber dinero para el cambio climático y para la vida.

En este sentido, hacemos un llamado para que el Estado Palestino sea escuchado en esta Conferencia.

Señoras y Señores,

Hace 2 millones de años en este continente se originó la especie humana, estamos en casa. Este continente ha sufrido históricamente el abuso de los poderosos y sin embargo ha dado, en este mismo país, una lección de integridad y libertad que ilumina el camino de muchos luchadores en todo el planeta. Esta tierra fértil para la esperanza es tierra propicia para olvidar los egoísmos, aceptar las responsabilidades y movernos juntos hacia un mundo de justicia en armonía con la madre tierra.

Ya hemos perdido mucho tiempo. El egoísmo de los poderosos es un veneno que enferma la tierra. No queremos enfrentamientos, no queremos pelea, pero estamos dispuestos a darla si es necesario.

Venezuela, país miembro del ALBA levanta su voz y aquí, en la tierra que trajo a este mundo a Nelson Mandela, Madiba; aquí en Durban, ciudad que cobijó a Gandhi, decimos:

El mundo esta lleno de malas noticias. Trabajemos duro y sin descanso en estas horas para que Sudáfrica sea nuevamente la cuna de una buena noticia y una esperanza para la humanidad.

Muchas gracias